

# Las juventudes revolucionarias

EN AMERICA

Equivocadamente ha subsistido hasta el presente el tradicional prejuicio de la preventión hacia las sugerencias que no suyo pudieran despertar las proposiciones de dar nacimiento en el campo revolucionario a un movimiento de conmoción a la juventud. Se ha aducido repetidamente, tantas veces como la sugerencia fuera reditada, que en las actividades de la propaganda no cabían distingos y que las informaciones que pudieran involucrar la erección de una acción de las juventudes eran agresas al espíritu de combatividad de los anarquistas. Esta preventión ha venido siguiendo una serie de ordenanzas hasta cierto punto lógicas, máxime cuando, en los últimos tiempos, esta actividad de interesar en la base se ha convertido en auténtico la sensibilidad juvenil ha sido significativamente apropiada por las jefaturas de la política revolucionaria comunista.

Pero injustificadamente quedó el recelo cuando bien explícito es que no en vistas de un movimiento fútil, baladí, ingravido, os miedos de madurar en el seno de los falanges de la juventud obrera revolucionaria la erección de un pensamiento de honda revolución. Hasta hoy todas las variadas tendencias han trabajado torcidamente el espíritu hermosamente grávido de la juventud. El campo árido de la política y la materialidad sindicalista proclamó abonadora de la vibración intensísima de los jóvenes. Emporio la verdadera visión de la juventud es superior a todo afán proselitista. Ella no puede ser ganada jamás a tal rango más de limitaciones, cuando su valentía está en ser agitada por un fecundo movimiento de ideas, por una exultante corriente de fuerza ideal, por fortalezas de subversión.

Todas las objeciones que se pudiesen hacer las daremos por doblemente válidas, mas no hallará refutación alguna esta premisa: la juventud posee de por sí condiciones a las que son extrañas las otras edades del hombre. Es descendiendo a esta veta riquísima que procuramos interesarnos. Todos sus actos adquieren un relieve insuperado que presisan de una propagación más fuerte que el hacer abandonar de ellos para que sean interesados por el sindicalismo y la simple propaganda.

Cuando haremos mención de los jóvenes

significaremos aquella falange despierta, idealista, rebelde, proletaria y estudiantil, que ganaremos a las ideas. Pero para llegar hasta ellos, interesándoles en una idea fundamental e inquieta de la vida, es necesario mover su razoamiento, herir la visión común de las cosas, desarraigarse de su mentalidad dualista o ceguera. Mas tenido en esto, en el contenido de esto, hechos concretos. Así en todas las posibilidades de la vida tan variada de los jóvenes. A la juventud son necesarias las fuentes de la juventud, a las fuerzas-nuevas son necesarios los cauces-nuevos. Por ellos se moverán hacia el porvenir, desbordeánse hacia el futuro. La palabra, la invocación de un joven a otro, cuando es sana y fecunda, dice una vida. Generalizando, ampliando la visión o similitud, es que, a la vez afirmamos que las palabras de una juventud de un país a otro valen ligeramente. Son las fuentes que hallan su cauce y secundan la aridez del suelo agostado de la patria. Por más elegante que los gobiernos trabajen el ánimo de la juventud, siempre primará más energía inextinguible que brotará a las y orientará los movimientos espirituales de la vida de los jóvenes. Nada valdrán las prevenciones estúpidas de los mandatarios de Chile o la Argentina ante el agujón de la juventud de América. Son núcleos resueltos, contados, esfuerzos nítidos, pero que si establecen hermandad harán bambolear e inquietarán los planes financieros de los gobiernos. Por eso es que instamos a que se fecunde esta actividad de los jóvenes.

Forjemos nuestras juventudes revolucionarias y antifascistas. No será tarea fácil, la labor de un día, sino fecunda lección de energía y de fe. El significado de renovación—que estas—palabras—encuentran nos torna más ágiles, más dispuestos, más plenos de fe y valor, porque sabemos que a través de las fronteras hallarán el eco resolutivo de otros jóvenes, de los jóvenes obreros de Chile y de la Argentina. A esas perspectivas deben ir los cauces vivientes y fecundos de las juventudes que han orientado sus movimientos espirituales en los horizontes de la revolución y la libertad.

Héctor Andrade Jover

## VOLANTES

SALUD, COMPAÑERO!

Con sus botas llenas de barro ha entrado hoy a mi plaza el caminante.

Sencillito y humilde, sereno siempre, tranquilo, profundamente sabedor de lo que quiere; más de lo que quiere, de lo que sueña.

Trabajador infatigable en una obra de porvenir, no esconde sus fuerzas: las arroja, como un puñado de semillas que sólo el viento semejará sobre un suelo siempre alerta, con el grito silencioso y magnánimo de su sembrador en su tierra.

Se ha acercado hasta mí, ha entrado a mi cuarto sin descubrirse, y, como si andara nido por lagunas y caminos, parece no notar que me ha embarrado el piso...

Desenvuelto y contento, con los bolsillos profundos de papeles anarquistas, me cuenta con rudeza de sus galopeas por las paupes de rancho o rancho, perseguido siempre.

En las estancas y grandes establecimientos de campo no lo quieren.

Perseguido siempre, se afirma, con alegría en el corazón y duro el ceño en la pelea, mientras los otros "se cansaron", se desbandaron y lo dejaron solo...

Ahora, tampoco en el pueblo nadie lo critica, ninguno le da trabajo, aunque tiene hijos y compañera.

Pero no importa, vive de la caza: anda de laguna en estero, desde tierra adentro hasta los miedosos marinos, cazando lobos, echando trampas a las nutrias y cambiando mates por voladores revolucionarios.

El sólo amo de la lucha pesada y cruenta de las ideas en el campo.

Soldado olvidado de una gran epopeya no cantada aún; héroe anónimo, desconocido, él sólo sabe del choque fiero del machete con la letra de imprenta en el escenario silencioso y obscuro de la noche.

Bienvenido, contento, cuenta de papeles, papeles nuestros, arrancados a punta de sable, o acuchillados, rajados, como un rostro marcado por el acero que vierte relampaguear cien veces en la pelea, sin regular nunca; sin quejarse jamás.

El hombre se va, con su mirada dulce de niño grande y el canto siempre en los labios.

No podrá olvidar esta visión de pasión, pena que ha dejado sus notas prendidas en todo mi ser, como una copla que se prenderá al alma y se entona en silencio, y también como un grito, como un himno que pujara en salir arrebatao a la lucha. Estos señores de la Liga, amantes románticos

## TACHUELAS Y DEMOCRACIA

Cuatro votos se pueden anular muy sencillamente con una sola tachuela. Dejarlos como estafados por los postes del campo.

Sombrando los caminos que dan acceso a la población donde se ubican las mesas con esas puntas de fierro, y dejando obrar el azar, no es difícil que unos cuantos votos, que pueden ser decisivos, queden fuera de combate en el camino, sentados en el suelo.

El último no inseparable de las tachuelas.

Las tachuelas, instrumento poderoso en toda sana democracia, ocuparán su lugar al lado del asado, la taba y la urna. Es algo así como la resurrección de la tachuela: ya que también ha habido una roturación del sencillito y útil serrucho.

Qué dirás, el serrucho de un sajón aristocrático y puro de huesos de aserrín y tablas en la mano del obrero a acompañar al violín en orquestas de salón.

Y también la tachuela ha ascendido de categoría. No, vota, es verdad, pero ensartándose en un noumático es como una bándirilla en los flancos de una lista de candidatos, y puede influir resueltamente en las urnas. Acaso nuestro presidente lo sea por una tachuela enderezada en una huella.

Toda una constitución, todo un gobierno y sistema de organización legal, viendo bien, lo puede definir una tachuela ensartada en una cubierta...

Sorpresas y picardías de la democracia! Oh, tachuelas!

## A PREPARARSE

Dosiderio Funes bajó a B. Aires con una pistola en busca de Carlés. No sabemos las intenciones de aquél, pero es indudable que la "caza" debió estar bien hecha, o ser fabricación del país, porque mientras Funes disparó un fogonazo y preparaba otros, el Norón de la patria pudo alargarle una caricia. Y quién sabe si amenazó con un discurso dominguero para santones de atrio.

Pero el caso es que con motivo de estos huertos blancos han recibido aviso de prepararse para todo evento.

No creen que esté lejos el momento de repetir una "primada" criolla, y los científicos "brigantes" con que cuenta la Liga Patriótica saben ya que la palabra de orden es estar alerta, atento el oído al grito del clarín.

Lo que quiere decir que las filiales de todo el país deben armarse, sino lo están ya. Porque sabemos de algunas que en previsión de posibles demostraciones, pidieron armas a la central de la Liga en B. Aires. Estos señores de la Liga, amantes románticos

de individuos. El cansancio, consecuencia del consumo de fuerzas realizadas, es la trama reparadora en un hombre, el instante que se seca el sudor en el trabajo, las horas que duerme, los momentos que busca el olvido de la materialidad ambiente en la satisfacción o el recreo del espíritu, y hasta esto produce también cansancio.

Pero los pueblos son la reunión de individuos. El espíritu de los pueblos tiene universalidad porque es como la sana, el reflejo de todos los sentires individuales reunidos. Si bien es el hombre interviene determinando su acción una serie de causas que arrancan desde los puntos más distintos, en los pueblos el número de causas parece producirse a la inversa. Tienen que ser cosas, factores comunes a todos, los que determinan los movimientos y estos siempre están latentes.

Hay intereses, ideas, conceptos comunes. Tal la satisfacción, tal la libertad, tal el trabajo.

La aparición de los períodos de intensa agitación me los figuro como la colaboración de los que no han comprendido una nueva verdad sumida a la de los que la comprendieron. Pero en esos hombres no hay cansancio cuando vuelven nuevamente a estar a la pasiva. No hay nada más que el retorno a su personalidad de ayer. Y hay que reconocer que a pesar de tales hechos, las ideas, los intereses comunes prosiguen agitando el ambiente y siempre, constantemente, se mantiene la lucha, por obra de esa renovación incesante que se opera en todo núcleo.

Es indudable que no se encuentren dos hombres iguales. Cada uno tiene especiales condiciones que constituyen su verdadera propiedad. La variedad de fuerzas, vocaciones y aptitudes es tan múltiple y compleja que por mucho que se pretenda pendular en ellas siempre nos quedará algo por explorar, por descubrir, o conocer.

El esfuerzo considerado aisladamente, tomado de cada hombre, no puede, pues, medirse. Cuando los hombres truncan su acción, desandando sus pasos, volviéndose sobre lo recorrido, hay que pensar que tales hechos se han producido por la intervención de una tan grande cantidad de factores que casi no sería posible abarcárselos a todos. O también porque esos hombres se gastaron, dieron todo lo que tenían, no poseían más y la obra emprendida era superior a ellos mismos, tan superior que concluyó por aplastarlos, como una bestia caragada excesivamente.

Pero hay además otros. Los que nunca han sentido lo que hicieron. Los que no obedecieron a los impulsos de una necesidad interior, sino a pasiones extrañas, agresivas a su sentirse, a lo que en ellos hay de íntimo.

A estos en los que llamamos medianas vidas, a esos que están donde no pueden estar, donde no quieren seguir; que aparentan lo que no son; que no tienen el carácter ni la voluntad de obedecer a su interior y pasan la vida en una eterna comedia, viviendo el dolor de ser lo que no son y de no poder ser lo que pretenden o quieren.

Nuestro campo no podía librarse de la presencia de estas "medianas vidas". Hay entre nosotros, los revolucionarios exteriores, turbuludos "conservadores", pecho, corazón adentro. Tristes ejemplos de una civilización que ha vivido, en sus orígenes, la primera condición de la vida, la de que cada uno de lo que puedan sus fuerzas o su capacidad; a la sociedad, amparando ésta al individuo sin tener en cuenta sus funciones ni el esfuerzo dado.

Y de este mal no nos podremos librarnos. Estas medianas vidas estarán en nuestro modo, auscultarán nuestros afanes, contemplarán nuestra obra y serán —su misión es esa— el contrapunto que llevaremos los demás revolucionarios en nuestra marcha a la conquista de las etapas venideras.

Y de este mal no nos podremos librarnos. Estas medianas vidas estarán en nuestro modo, auscultarán nuestros afanes, contemplarán nuestra obra y serán —su misión es esa— el contrapunto que llevaremos los demás revolucionarios en nuestra marcha a la conquista de las etapas venideras.

Mirando la situación

Puedo ser que haya momentos en que el pueblo sienta cansancios suicidas que paralizan su acción, pero yo no lo creo. Por el contrario, me parece que en el seno del pueblo están latentes y vivas siempre las fuerzas que son la garantía de toda realización, fuerzas que están en continuo movimiento.

Es muy clerto que hay períodos más violentos, más intensos en su acción, pero las cosas, en general, aparentemente ofrecen un aspecto y penetrados en su interior y estudiadas de más cerca, son otras muy distintas. Lo que se toma a lo lejos por realidad es a veces simple fenómeno óptico.

Yo no me explico el cansancio. Si que todo pueblo es una sucesión eterna de individuos. Que el movimiento de juventud es perpetuo; que el fatigado de los hombres de repente, la vida en peligro de esos compatriotas nuestros. Pero logrado que sea este primer objetivo, como parece sucederá, la agitación no puede dar por cumplidos sus fines con la consumación de la pena de muerte por la prisión permanente. Después de salvados de la muerte, que era lo que imperiosamente urgía, habremos de encaminar nuestra acción, la del proletariado todo, para salvados igualmente de la cárcel. Pero debemos saber que la necesaria, la debida, la por nosotros exigida revisión del proceso que es preciso obtener para lograr la libertad de ambos presos, sólo podrá ser conseguida en fuerza de una agitación creciente, de una redoblada actividad presionadora, de una intensidad mayor de la protesta internacional, pues que sólo así suelta la reacción sus presas. Únicamente a ese precio podemos obtener, tras el rescate de sus vidas, el rescate de la libertad.

Para nosotros no hay, no puede haber más solución satisfactoria que esa: la que devuelva vivos y libres entre los suyos, a estos dos hermanos nuestros, por cuya salvación de la muerte y de la cárcel, debemos agitar y agitarnos, en una actividad energética, extensa y firme, que presione eficazmente sobre el gobierno español.

Para la intensificación de esta campaña, la Asociación Internacional de los Trabajadores ha lanzado el siguiente llamado:

## A LOS PROLETARIOS DEL MUNDO ENERO

Cameradas:

En el país de la inquisición se ha cometido un crimen. El terror que fue aplicado a la dictadura blanca de Dato contra de sus perseguidos el atentado contra su responsabilidad.

Quien leyera la

de los salvajes, de asesinato y de muerte de esa gente

de los señores y modernas, tan violentante, ni esa parte que se lleva y redondeados a las graves que dejan en los demás personas que

de la guerra en las pruebas, en materias

La civilización pueblos por los duros excepcionales, si no totalmente principios evidentes

formación del mundo, del espíritu, de todo este

que son enemigos encarnizados de la religión,

La conciencia mundial se levanta este nuevo crimen.

Los trabajadores del universo deben testar energicamente contra esta naturaleza inicua, lanza como un desafío.

Que nuestros camaradas, con la misericordia que quieren, sepan que millones de españoles están con ellos, para que crean obstinadamente en su destino.

La A. I. T. avisa a los obreros que pronto para la acción, en el caso de que el proceso no sea revisado.

"Una injusticia cometida contra uno amenaza contra todos!"

EL SECRETARIO DE LA A. I. T.

## LOS "CONSCIENCIOS OBJETORES"

El consejo de guerra del 6º cuerpo ejército rumano ha condenado recientemente al soldado Nicolás Ruján a una prisión.

Ruján es advenido, y se ha hecho a tomar las armas porque él defiende sus convicciones.

"Le Mercure de France" del 15 de diciembre contiene un artículo muy documentado de Manuel Devaides sobre el morir de los "objecteurs de conscience" en Francia, movimiento originado por la de enero de 1916 instituyendo el servicio obligatorio en Inglaterra. Fueron establecidos tribunales especiales, en los términos de esta ley, para juzgar los casos de rechazo por razón de conciencia. Se juzgó en 16.000 el número total de "objecteurs", algunos centenares fueron enteramente capturados de todo servicio militar, gran mayoría fue destinada a los servicios no-combatientes del servicio auxiliar obligado a un servicio civil considerado de importancia nacional.

Un cierto número de "objecteurs" rechazaron este último compromiso y reclamaron la excepción total; ellos fueron condenados a una pena renovada (de más a menos de tres años), y se concibió su desarrollo de acuerdo con su edad.

Algunos, sin embargo, se compararon con los enemigos de la patria, si la supervivencia, si la supervivencia de los países de Europa, etc., se creería en su favor.

En el fondo, se concibió su desarrollo de acuerdo con su edad.

Algunos, sin embargo, se compararon con los enemigos de la patria, si la supervivencia, si la supervivencia de los países de Europa, etc., se creería en su favor.

Algunos, sin embargo, se compararon con los enemigos de la patria, si la supervivencia, si la supervivencia de los países de Europa, etc., se creería en su favor.

Algunos, sin embargo, se compararon con los enemigos de la patria, si la supervivencia, si la supervivencia de los países de Europa, etc., se creería en su favor.

Algunos, sin embargo, se compararon con los enemigos de la patria, si la supervivencia, si la supervivencia de los países de Europa, etc., se creería en su favor.

Algunos, sin embargo, se compar